



Komatsu 高校

学校通信

令和7年

10月

～ 推し活ブームと「ジゼンの策」～

進路課 田所軍兵衛

本当の意味で阪神ファンになったのは、社会人になってからである。大学時代、大阪の堺市出身の熱烈な阪神ファンの友人からしきりに誘われて甲子園に何度も応援に連れていかれた。当時、阪神タイガースは暗黒時代と言われ最下位を行き来し、テレビに映る敗戦の中村監督の苦い表情をよく覚えている。亀山、新庄、オマリー、和田、久慈、八木、真弓、藪などが活躍し、その応援歌もまだ覚えている。巨人戦後の阪神電車内の異様な盛り上がりも記憶に残っている。しかし、それは阪神タイガースを心から応援するというよりは、友人と一緒に楽しむものの一つであったに過ぎない。

京都で1年間、非常勤講師をした後、愛媛に戻って県立高校に勤務し始めた。2年目、今治南高校で熱烈な阪神ファンの西坂先生と職員室の席が隣になったが、大きく影響されることとなかった。2003年、星野監督の下でリーグ優勝したあたりから、テレビやネットの情報を耳にする機会が増えた。代打の神様も真弓から八木に代わっていた。2校目の川之江高校に勤務していた2005年、岡田監督の下で再びリーグ優勝した。この辺から、大学時代の思い出が蘇り始め、また球場に足を運ぶようになった。記憶は時間を経てより深く刻まれていく場合がある。その後、ファンクラブに入って10年を越えダイヤモンド会員となったが、最近はそんな共通の話題で盛り上がれた時、心から楽しいと思える。

今、日本人の5人に1人、中高年女性の2人に1人が推し活をしているという。対象はアニメ、ゲームのキャラクターからアイドル、声優、歴史上の偉人、動物、鉄道など多岐におよび、活動はライブや握手会への参加、聖地巡礼、グッズ入手やカスタマイズ（ぬいぐるみを作る「ぬい活」、アクスタを持ち歩く「推しとデート」も流行）など、経済効果は一兆円を越えると言われている。

推し活の効用として、勉強や仕事へのモチベーションアップ、アイドルと同じようにあろうとする自分磨き、同好の仲間との交流など、総じて心身の健康維持、ウェルビーイングの向上につながっているようである（寿命も伸びるらしい）。

昨年度、大人用おむつの国内生産量が乳幼児用を上回るなど、少子化に歯止めがかからない。日本人の生涯転職率も平均3回にまで上がっている。対話型生成AIと結婚した人もいる。情報にあふれ、変化が激しい中で、自分が本当に好きと思えるもの、または、どっぷりと浸かれる（沼る）ものを見つけていくことはこれからを生きていく上で、これまで以上に重要なことなのかもしれない。

最後に漢字の学習。「ジゼンの策」、漢字で書けますか？「事前の策」は×。正解は「次善の策」。意味は、「最善に次ぐこと。最善とは言えないが、他と比べればよいこと。」。

一つの目標に向けて最善を尽くす、ひたすら努力することは大切だ。しかし、最善の策と思って取り組んだ結果が必ずしも良い結果につながるとは限らない。そうなった時、目標を見失って動けなくなってしまったのでは困る。この言葉には様々な事態を想定し、常に多くの選択肢、あらゆる方策を考えておくことの大切さが込められているように思う。「次善の策」、小松高校の生徒は漢字でも書けるようになりましたね。

【11月行事予定表】

日	曜	行 事
1	土	
2	日	
3	月	文化の日
4	火	相互授業参観 (~11/10の5日間) 語の日 公開授業 (~6日)
5	水	
6	木	コース選択説明会(体育館:1年普⑦限) 校納金引落
7	金	全校集会(研修図書課) ビブリオバトル⑥限 ↓ 第2回漢字能力検定
8	土	被服製作技術検定1級(和服)(3-4) バスケットボール東予地区1・2年生大会会場 竹林整備の下草刈り(9:00~)
9	日	第151回ビジネス計算実務検定試験 第46回竹林整備活動(14:00~17:00)
10	月	
11	火	木曜の授業 普1年①②:保育体験実習(1-1, 1-2)
12	水	ウォークラリー大会(雨天時は19日(水)の授業) 第2回運転免許取得説明会(16:00~武道場)
13	木	校内漢字テスト⑨ 県高文祭 (~11/16) 普1年①②:保育体験実習(1-3)
14	金	
15	土	
16	日	↓
17	月	コート販売
18	火	
19	水	各種委員会 ウォークラリー大会予備日
20	木	
21	金	登校指導(B班) 期末考査発表
22	土	第75回ビジネス文書実務検定試験
23	日	勤労感謝の日
24	月	振替休日
25	火	月曜の授業 しげのぶ清愛園との交流会
26	水	保育実習(2-4)
27	木	
28	金	
29	土	
30	日	PTA研修